

お客さまのご紹介！退職後に始めました!!!

くらしに生きる竹かご等の製作 (直木町・原口末弘様)



退職後の生きがいに何かしたいと考えていた時、あるきっかけで鹿児島市竹産業振興センター（小山田小学校の隣り）での竹工芸教室の講座があることを知り、早速申込んだところ抽選で運よく受講できることになりました。

あれから5年がたち、自宅の作業場で写真のような竹製品を製作しています。5月25日と26日には鹿児島市竹産業振興センターでの「第8回ふれあい竹のいち」に出展しました。また鹿児島市役所での市民ギャラリーにも同じ仲間のグループと毎年1回出展しています。



永年勤続功労表彰！



5月22日、鹿児島県環境整備事業協同組合の総会（来賓：鹿児島県副知事・前鹿児島県議会議長等）において、弊社のベテラン3名が永年勤続功労者表彰を受けました。

創業から今までの会社を支えてくださったお客様及び先輩諸氏、後から続くこの先輩方に改めて感謝し、続いていきたいものです。

子は親の背中を見て育つと言いますが、後輩も先輩の背中を見て業務を通してその人間力が成長します。更なるご活躍を！



平成25年度 鹿児島県環境整備事業協同組合通常総会
下ノ堀 53歳勤続15年 下松 44歳勤続21年 谷川 56歳勤続25年

排水口の不快な黒いハエ...

槽内に殺虫プレートをお勧め

夏場は、衛生害虫の幼虫も大量に孵化します。発生の盛んな時期は暖かい10月頃まで。2.3ヶ月有効です。浄化槽内に取り付けますので、槽内から発生するハエはこれで抑制！



◎担当者へご依頼ください。
2コセット 1500円(税別)

定期清掃の「はがき」連絡

皆さまのご理解に感謝！

年に1回の定期清掃の連絡方法を「お電話」から「はがき」に変更させていただきました。

皆さまのご理解のおかげさまで、順調に進んでおります。ご理解に感謝申し上げます。

(案内ハガキ見本) 浄化槽清掃のお知らせ

いつもお世話になっております。浄化槽定期清掃の時期がまいりました。

平成〇〇年〇〇月中に浄化槽の清掃を予定させていただきます。日時は弊社の日程で行いますのでご了承下さい。お立会いが必要な方、希望日等がありましたら、ご連絡下さい。ご連絡がない場合は了承いただいたものとして、御留守でも作業しますのでよろしくお願い申し上げます。

鹿児島市新栄町22-26 株式会社

かたいもんそ

第37号

発行所 株式会社文化社

本社 鹿児島市新栄町22-26
TEL 099-256-0075
支店 日置市伊集院町1264-3
TEL 099-273-2588

平成15年5月創刊 「かたいもんそ」は、<http://bunka-inc.jp>にてご覧いただけます。37号は平成25年6月1日より配布開始しています。



社長：土屋武美

「かたいもんそ」が創刊して10年が経ちました。弊社お客さまへの地元を中心とした話題が、皆さまの「より快適でより文化的な生活環境を創造する」一助にでもなっておりますれば、幸いと存じます。引き続きご指導ご鞭撻をお願い申し上げます。

先般、私の住む真砂地区で映画「六月燈の三姉妹」のロケが行われていました。地元小・中学生やその父兄のエキストラ出演、町内会や婦人会の炊き出し協力で地域も一丸となって応援していました。鹿児島の風物詩「六月燈」を舞台にしていますが、「六月燈」は鹿児島だけで行われている地域祭りです。この映画を機会に、他県からの観光客が少しでも鹿児島も来ていただけるように祈念します。

郡山・八重山登山道の清掃奉仕活動

～きれいな登山道に～

4月26日、鹿児島市郡山の八重山登山道で清掃ボランティア活動を行いました。今回の活動は地元商工会が計画しているハイキングに少しでも役に立てれば、と実施したものです。

社員8人が参加し、急な坂道で倒木や小石、落ち葉などを除去し気持ちのよい汗をかきました。



急勾配の登山道の落ち葉・倒木をきれいにしました



公衆トイレ等の公園点検奉仕活動

～主催：鹿児島市管工事組合～

4月20日、社員20名で公園9ヶ所の「遊具や水回り機器等の点検、公園内清掃」のボランティア活動を行いました。

この活動は、鹿児島市管工事組合（84社加盟）が市内630カ所の公園で行なっている恒例の取り組みで今年で10回目になります。



「法定検査の判定基準」の勉強会

～社員技術研修～

1月31日、会社事務所で「法定検査の判定基準」について研修会を行いました。鹿児島県環境検査センター講師の説明のなかで特に「保守点検業者の責任に関する判定基準」について関心が集中しました。

消毒不良対策、生物膜肥大化対策、散気管目詰まり対策、担体目詰まり対策、をしていない場合は「不適正」になるとのことです。現場作業においては「やるべきことを必ずやる」ことを再確認しました。





平成25年度 こいやま天ガラもん祭り(郡山春祭り)

～雨の中元氣よく開催されました(5/19(日))～



5/19(日) 甲突の池と八重山公園にて「こいやま天ガラもん祭り」が開催されました。鹿児島市民の水道の水源地である同地でのお祭りは、鹿児島市の水道局職員さんも参加し神事も執り行われました。

★甲突池まつり

甲突池は、鹿児島市民の水がめとして市内を流れている甲突川の源であり、平成の名水百選にも選ばれています。この豊かな水の恵みに感謝を願って、今年も「甲突池まつり」が開催されました。神事や天狗の祈りがささげられた後、八重自治会の方々及び地元商工会婦人部が、天狗どんとガラッパ(河童)の間に生まれた「天ガラもん」に扮し、また「天狗どん」も加わってガラッパ踊りが奉納されました。

★八重山音楽祭

八重山公園イベント広場で行われた音楽祭。あいにく雨の中での演奏でしたが、力いっぱいの演奏にご来場のお客さま方からは暖かい拍手が注がれていました。ちびっこに大人気の「薩摩剣士隼人」も登場しました！



～雨にけふる
八重棚田の風景～

★八重山ハイキングは、あいにくの雨と濃霧のためイベント中止となりました。



現場では毎日いろいろなことがあります！(社員の感想等)

引き続き社員さんの業務報告(日報)の中から、その一部を紹介させていただきます

地域の伝統行事

～下花棚の棒踊り(川上町)～

私たちの棒踊りは、今から約165年位前に日置郡金峰町田布施(現さつま市)地区から伝えられたと言われています。ナギナタ・カマ・六尺棒を使った動きの速い勇壮な踊りです。6人1組で前後、左右の人とナギナタ・カマ・六尺棒を使って独特の足踏みをしながら双方の真中で打ち合い、回転等を加えたりしながら、6人6様に踊ります。テンポが早いので息がすぐに上がってしまいます。

現在大人25名、子供12名で保存会を構成しています。春の祭儀として3月8日以前の日曜日に地域の日枝神社に奉納し、五穀豊穰・無病息災・町民の安全祈願等を行っています。その後、地域の4カ所の老人介護施設、新築の家、商店などで棒踊りを披露しています。午後は町内の公民館で2月まつりとして婦人部の手踊り・様々な人々の出し物で楽しい一日を過ごしています。本年度も3月3日(日)に棒踊り・婦人部の手踊りが盛大に開催されました。

昭和40年代に一時途絶えましたが、昭和50年に復活し、現在に至っています。とりまく環境は厳しくなりつつありますが、今後も子供の育成を含めて、郷土芸能の継承に誇りを持ちながら、保存会として存続を続けていきたいと思っています。

(下花棚棒踊り保存会会長・泊純弘様寄稿)



- 錫山地区に訪問したら、暖かいお言葉のみならず冷たい飲み物までいただくことが多くありがたいことで感謝しきりです。(5.13)
- 久しぶりに清掃作業に行ったお客様宅は、昔に比べて道路が広くなりバキューム車が入りやすくなった。他の場所で狭いところも道路が広くなればなーと思う。
- 今日は清掃作業で嫌な思いをしたことがあった。車に付いたキズについて「バキュームホースを巻くときに付けた」と頭ごなしに。。。あとで身内の方によるキズだと判明しお詫びを頂いた。(2.20)
- 平川町のお客様宅の点検時に家の裏にイノシシが、目の前の畑にはタヌキがいてビックリでした(4.2)
- 立春の日で春一番が吹き荒れた日でした。お客様から「大雨の中での清掃作業ごろさまですね」とねぎらいの言葉をいただきました。(2.4)
- バキューム車のブレーキランプが急に両方とも点灯しなくなり、後続車に追突されないかとヒヤヒヤで、直ぐに修理工場に行った。
- 郡山に点検に行くと、この地区のお客様がお墓参りに行くのをよく見かけます。亡くなった方を大切にしているんだなーと思いました。
- 2度目の過疎地開拓ボランティアに参加します。私利私欲なく、互いが同じ志を持ち、やり遂げる事はとても気持ちが洗われます。(5.17)
- 学生さんの新しい制服姿を見る。自転車通勤者の危険運転等、見受けるので注意して運転したい。(4.9)
- 最近、「常識が欠けているなあ〜」と思われることを言われたり見かけることがあります。せめて自分だけでも常識ある社会人でありたいものです。(3.22)
- 本日つばめの子育てを見ました。お客様宅の軒先で、小鳥が口を開いて親鳥のエサをねだっており、ほほえましく思いました。(4.10)
- うらないをしているお客様宅に清掃作業にいき、少しみてもらったら、がんばりなさいと言われました。
- 点検に向う20分前にお客様が救急車で運ばれたとのこと。近所の方の話では命に別条はないとのことだが、90歳以上なので、点検時にはできるだけ気をつけて様子を見てみます。(4.11)
- 奥にある浄化槽への入口ドアを開けた途端、ドア上部から10cmぐらいのムカデが落ちてきて噛まれるところでした。(5.1)
- 浄化槽近くに犬がつかないため点検前日に犬の移動をお願いしていたのですが、行ってみたらそのまま、犬に近づいたらすぐ吠えてきて点検中止。
- お客様の家でクマバチの焼酎漬けを見せていただきました。直径4〜5センチほどあり、きれいな状態で漬かっていました。(4.23)
- だいぶ日が長くなってきた。朝から日焼けしそうだなぁと思った。(5.13)